

## **NEWSletter MMC e.V.**

9/2023 (November)

### **Die Sonne liefert uns alle Energie. Wir müssen nichts mehr verbrennen, weder Kohle noch Erdgas, nicht mal mehr Wasserstoff.**

Bevor die Saat aufgeht, ist bekanntlich Warten angesagt. Neun Jahre nach der Grundidee sind wir jetzt an einem Punkt angekommen, an dem das Projekt mit seinen Sub-Facetten fast im Wochenabstand neue Impulse durch starke Partner, plötzliche Gelegenheiten und breite Synergien erhält. Der zurückliegende Monat war deshalb von Dialogen, Beratungen und Ausarbeitungen geprägt. Einiges davon ist Gegenstand dieses Newsletters; weitere Informationen sind von der monatlichen TeamSpeaker-Zusammenkunft am 16. November um 16:00 Uhr GMT zu erwarten, zu der übrigens alle ongebordeten Teammitglieder eingeladen sind.

#### **Neues vom Kapitänsdeck:**

Hier informieren wir aus der Sicht des Boards (Eberhard, Waldemar, Marcus) sowohl über das Hauptprojekt als auch über die vor- und nachgelagerten Co-Projekte:

- **Neuer Auftritt:** Die „3Ship Oesterreichischer Lloyd Cruises Ltd.“ mit den drei Direktoren Eberhard Koch, Prof. Dr. Waldemar Pfoertsch und Marcus Richard Hirsch hat im November ihren Geschäftsbetrieb aufgenommen. Shareholder sind die OEL-Beteiligungsgesellschaft sowie Waldemar und Marcus. Das Unternehmen beauftragt die Werft; bestellt also die Katamarane und die MMC LTD 1 bis XX als Reeder. 2025 – und damit bleiben wir im ursprünglichen Zeitplan – wird die erste eigene Flotte in See stechen. Die Aktivitäten spiegeln auf einer neuen Webseite wider, die in den nächsten Wochen erstellt wird: [3Ship.OeL.cruises](http://3Ship.OeL.cruises)
- **Zwei Finanzierungsmöglichkeiten:** Während wir monatelang fast ausschließlich auf das saudiarabische Königreich als Abnehmer der für sie zugeschnittenen Imagekampagne als Finanzgeber fokussiert waren, hat sich mit klassischer Schiffsfinanzierung (neues Teammitglied Axel Roselius in Zusammenarbeit mit Eberhard) eine ähnlich attraktive Alternative aufgetan. Dieser Weg wird zurzeit favorisiert, da das für Oktober und dann November terminierte Gespräch in der Berliner Botschaft noch nicht zustande kam – durch die Lage im Nahen Osten und die Vermittlerrolle, die KSA anstrebt, verständlich. Nach wie vor wird dieser Weg aber mit voller Energie parallel weiterverfolgt. Um mit den Schiffsfinanzierungen schnellstmöglich zu starten, wird zur Zeit ein Anlegerprospekt erstellt, der dann einer juristischen Prüfung unterzogen wird. Fragen dazu werden im TeamSpeaker-Meeting gerne von Axel beantwortet.
- **SUNREEF:** Zeigt sich kooperativ bei der Bestellung der Yachten für 2025 und hat uns erneut eine Fristverlängerung eingeräumt.
- **Sub-Projekt Werft/Limassol:** Auch hier gibt es Bewegung, sprich Neuigkeiten. Beate wird gebeten, auf dem TeamSpeaker-Meeting weitergehende Informationen zu geben.
- **Ausgeschieden:** Ole
- **Neue Kooperation:** Sooo.no (Digital Deep Sea Magazine & Events)

#### **Termine (Uhrzeiten in GMT):**

**2023-11-16, 16.00 Uhr/Online** - Team Speaker Meeting

**NN/ Berlin** - Termin in der Botschaft Saudi Arabiens

**2023-11-28/Dubai** - United Union Climate Change Conference (Teilnahme Marcus Hirsch und n.N. Roundtable Sooo)

## **NEWSletter MMC e.V.**

9/2023 (November)

**The sun provides us all with energy. We no longer have to burn anything, neither coal nor natural gas, not even hydrogen.**

As is well known, you have to wait before the seeds sprout. Nine years after the basic idea, we have now reached a point where the project with its sub-facets receives new impulses almost every week from strong partners, sudden opportunities and broad synergies. The past month was therefore characterized by dialogues, consultations and elaborations. Some of this is the subject of this newsletter; Further information can be expected at the monthly TeamSpeaker meeting on November 16th at 16:00 GMT, to which all onboard team members are invited.

### **News from the captain deck:**

Here we provide information from the perspective of the board (Eberhard, Waldemar, Marcus) about both the main project and the upstream and downstream co-projects:

- **New appearance:** “3Ship Oesterreichischer Lloyd Cruises Ltd.” with the three directors Eberhard Koch, Prof. Dr. Waldemar Pfoertsch and Marcus Richard Hirsch started their business operations in November. The shareholders are the OEL investment company as well as Waldemar and Marcus. The company commissions the shipyard; So orders the catamarans and the MMC LTD 1 to XX as shipowner. In 2025 – and we therefore remain on the original schedule – the first fleet of our own will set sail. The activities are reflected on a new website that will be created in the next few weeks: 3Ship.OeL.cruises
- **Two financing options:** While for months we focused almost exclusively on the Saudi Arabian kingdom as a buyer of the image campaign tailored for them as a financier, a similarly attractive alternative emerged with classic ship financing (new team member Axel Roselius in collaboration with Eberhard). This path is currently favored because the talks scheduled for October and then November in the Berlin embassy have not yet taken place - understandable given the situation in the Middle East and the mediating role that Saudi Arabia is striving for. In order to start ship financing as quickly as possible, an investor prospectus is currently being drawn up, which will then be subject to a legal review. Axel will be happy to answer any questions you may have in the TeamSpeaker meeting.
- **SUNREEF:** Has been cooperative when ordering the yachts for 2025 and has once again given us an extension of the deadline.
- **Shipyard/Limassol sub-project:** There is movement here too, i.e. news. Beate is asked to provide further information at the TeamSpeaker meeting.
- **Eliminated:** Ole
- **New cooperation:** Sooo.no (Digital Deep Sea Magazine & Events)

### **Dates (times in GMT):**

**2023-11-16, 4:00 p.m./Online** - Team Speaker Meeting

**NN/ Berlin** - Appointment at the Saudi Arabian Embassy

**2023-11-28/ Dubai** - United Union Climate Change Conference (participation by Marcus Hirsch and n.N. Roundtable Sooo)